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从 这 里 了 解 三 亚

S A N Y A D A I L Y

白天：多云间晴 夜间：多云间晴
陆地风向风速：东南风3-4级
温度：最高33℃ 最低27℃

三亚地区天气预报

三亚市气象台昨日17时发布

三亚负氧离子含量日报

负氧离子平均含量
2496个/cm3(6级，优）

（16日16:00至17日16:00)

三亚新闻网 www.sanyarb.com.cn

丁酉年
七月廿八
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星期一 18
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市政协召开2017年度重点
提案督办会

解决部分代课教师
和毕业生就业问题
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■看点
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国家海洋督察组
（第六组）进驻海南
开展海洋专项督察

督察进驻期：
2017 年 8 月 22 日-9 月 21 日
督察组主要受理涉及围填海

管理方面的举报
值班电话：
0898-65355853
受理举报电话时间：
每天 8：00—20：00
专门信箱：
海口市专用邮箱 406 号

海南省食品药品监督管理
局关于鼓励生产经营者举报食
品药品监管人员“吃拿卡要”行
为的公告（详见第8版）

本报海口9月17日电 今天上午，省委
书记刘赐贵主持召开省委常委会会议，
研究省委七届二次全会有关文件，要求
充分认识此次全会的重要意义，切实把
思想和行动统一到习近平总书记关于生
态文明建设和视察海南时的重要讲话精
神上来，把文件修改完善好，把全会开
好，把全会精神贯彻落实好，进一步加强
生态文明建设，谱写美丽中国海南篇章。

省委副书记、省长沈晓明，省委副书
记李军，省委常委毛超峰、王瑞连、张琦、
胡光辉、蓝佛安、肖莺子、严朝君、张韵声
出席会议。省政协主席于迅、省人大常
委会副主任李宪生列席。

会议听取了《中共海南省委关于进一

步加强生态文明建设谱写美丽中国海南
篇章的决定（送审稿）》等重要文件起草
情况的说明，就完善文件内容进一步征
求了意见建议。会议指出，省委常委会
高度重视、直接领导《决定》起草工作，先
后多次征求各市县各部门、专家学者和
基层干部群众代表等各方面意见建议，
目前已征集到有效意见建议 751 条。起
草组对此进行全面梳理、认真核对，除重
复、过于具体、与生态文明建设关联不
大、与框架不符的外，共采纳 315 条。此
次省委常委会会议又专门讨论《决定》送
审稿，进一步修改完善有关文件。可以
说，全会文件是全省各级各部门和社会
各界集体智慧的结晶。

刘赐贵强调，优良的生态环境是海南
发展的基础，是我们一切工作必须坚守
的底线，备受党中央和全国人民关注。
适逢党的十九大即将召开，海南即将迎
来建省办经济特区 30 周年之际，省委召
开七届二次全会，出台关于进一步加强
生态文明建设的决定，意义十分重大。
全省上下在谋划和推动海南新一轮改革
开放发展过程中，一定要牢牢守住海南
生态环境质量只能变好不能变差这条底
线，切实把思想和行动统一到习近平总
书记视察海南重要讲话精神上来，明确
下一步目标任务，强化生态环境意识，把
全会文件修改完善好，把全会开好，很好
指导海南生态文明建设，努力谱写美丽

中国的海南篇章。
刘赐贵指出，全会文件要文风朴实、

内容具体、要求明白，既很好贯彻中央精
神，又结合海南实际明确具体要求和措
施。在全会审议并完善通过后，各级各
部门要深入学习领会全会精神，认真抓
好贯彻实施。政府有关部门要按照文件
要求进一步研究细化，出台科学具体的
实施方案和举措。要建立健全生态环境
考评激励体系，充分发挥考核指挥棒的
引领指导作用。各市县要进一步增强全
局意识，树立正确的政绩观，服从服务全
省生态文明建设大局，共同推动海南长
远可持续健康发展。

（沈 威）

刘赐贵主持召开省委常委会会议

研究省委七届二次全会有关文件
沈晓明李军出席 于迅列席

天涯党旗红
我身边的共产党员

罗九如身上有不少头衔。
退休前，她是国家海洋局海水淡

化所研究室主任；退休后，她是“海
洋卫士”、2016 年感动海南十大年度
人物，这都与三亚息息相关。而最
近人们称呼她，天涯区候鸟党支部
书记。

好美一抹夕阳红

初见罗九如，是在一次保护海洋
环境的公益活动上。一身朴素的夏
装，头发有些花白，双目炯炯有神，
看上去很有精神。

她在三亚“候鸟”圈内可谓是大
名鼎鼎。

从跟随志愿者在沙滩上拾起垃
圾；到登上渔船，劝导渔民保护海洋
环境；到亲自撰写珊瑚保护建议、参
与联合国红树林保护专项工程，并发
起三亚海鸥召回计划。15 年来，这位
将毕生所学都投入到中国海洋事业
中的老专家没有停下脚步，始终在为
保护海洋生态奔走呐喊。

本是享受清静日子的年纪，但罗
九如却喜欢“折腾”。2013 年，相关
部 门 组 织 出 海 进 行 休 渔 期 效 果 考
察。罗九如主动报名请缨。一条船
上 7 个考察人员，就她一个老太太，
颠簸 15 个小时，第二天才发现自己

的膝盖已经被撞得淤青。
罗 九 如 把 这 种“ 折 腾 ”视 为 坚

守。所以她敢为了保护珊瑚去“骂
人”，敢多次召回海鸥失败后仍然坚
持，敢在 79 岁高龄颠簸 15 小时出海
考察。

近日，接受三亚日报记者采访
时，在近 2 小时的访谈里，罗九如对
记者说得更多的却是如何做好“候
鸟”人才与党建工作。作为一名有
60 多年党龄的老党员，罗九如在坚
守 着 自 己 的 初 心 ，她 希 望 帮 助“ 候
鸟”群体找到组织。

见诸报道，很多人知道罗九如与
三亚结缘于一段“救命之恩”。常年
海上科考，罗九如的身体一直不好，
曾经心脏停搏。2002 年，她沿着海
岸线一路往南，最终定居三亚。而
她的身体，也因为三亚良好生态环
境，奇迹般地恢复了健康。

但 很 多 人 不 知 道 ，除 却“ 海 洋
情”，让罗九如更积极参与三亚的城
市建设，是因为一次党代会。2014
年 12 月 26 日，中国共产党三亚市天
涯区第一次代表大会召开，这是三
亚实施撤镇设区以来，第一个召开
的区党代会。不同的是，这次党代
会邀请了罗九如在内的两名“候鸟”
列席，这在三亚尚属首次。

“以前，我们总是几个人一起做

做活动，但这一次，我感到自己即使
老了，但对这座城市，对天涯区仍然
有价值。”罗九如真切感到这里是她
的家，她希望尽自己所能，为这个城
市多做一些力所能及的事情。

树立“候鸟”党员一面旗帜

2 月 10 日，天涯区在三亚市率先
成立天涯区人才工作站、候鸟党支
部，为全区经济社会各项事业的发展
提供强大的智力保障和人才支持。

罗九如成为天涯区候鸟党支部
书记，她更忙碌了。

在接受三亚日报记者采访时，几
个 电 话 打 进 来 ，与 她 邀 约 参 加“ 巩
卫 ”监 督 巡 查 ，沟 通 公 益 活 动 事 宜
……排好时间，罗九如很爽快地在电
话里头一一答应了。

“有了党支部，‘候鸟’党员感觉
自己有了一个家，很多人主动联系
我们，想要发挥余热”，罗九如笑着
对记者说，大多数“候鸟”人才，尤其
是共产党员，都有奉献精神，是当地
的财富。“候鸟”群体中有很多高层
次人才，这些人如果用好了会给三
亚的发展带来很大帮助。

（下转二版）

天涯区候鸟党支部书记罗九如：

“候鸟”党员的精彩人生
本报记者 周才源

天涯区候鸟党支部书记罗九如在观察三
亚安“新家”的燕鸥亚成鸟（资料照片）。

本报记者 袁永东 摄

本报讯（记者 吴合庆）9 月 17 日下
午，市委副书记、市长吴岩峻主持召开七
届市政府第 15 次常务会议。会议传达学
习《海南省人民政府办公厅关于进一步
加强财政管理规范政府和社会资本合作
的通知》，通报市政府常务会议议定事项
执行情况，审议通过《三亚市法治政府建
设实施方案》《三亚市农村低保对象、特
困人员教育医疗住房保障和产业扶持实
施方案》等议题。

在审议通过《三亚市农村低保对象、
特困人员教育医疗住房保障和产业扶持

实施方案》时，会议指出，农村最低生活
保障和扶贫开发是国家扶贫战略的两个
重要支点，农村低保是生活救助，扶贫开
发是能力提升；农村低保是维持生存，扶
贫开发是促进发展。会议要求，加强部
门协作，完善政策措施，健全工作机制，
将符合条件的农村低保对象、特困人员
的教育、医疗、住房保障和产业扶持政策
落实到位，确保农村贫困人口如期脱贫。

在审议通过《三亚市法治政府建设实
施方案》时，会议提出，将主要从依法全力
履行政府职能，创新和完善政府立法工作

机制，推进行政决策制度化、规范化、法治
化，健全行政执法体制机制，健全矛盾纠
纷多元化解决机制，强化行政权力制约和
监督等六个方面进行，并细化 115 项具体
措施。会议要求，在 2019 年底前，基本完
成方案确定的各项工作任务。

在 审 议 通 过《 三 亚 市 殡 葬 事 业
2016-2025 年 发 展 规 划》时 ，会 议 提 出 ，
2016 年至 2025 年十年内，积极引导群众参
与土葬改革，推行火葬，推进市荔仙园公
墓二期、三娘村公墓（二期）和市仙逸园管
理所（殡仪馆）整体搬迁等重点项目建设，

建立健全各区殡葬管理机构的机制体制，
保障公墓管理人员和工作经费，加强殡葬
服务市场管理，完善殡葬法规体系，实现
多方参与的殡葬运行机制，加大殡葬改革
宣传教育，充分发挥殡葬改革在促进三亚
经济社会可持续发展中的重要作用，为建
设世界级滨海旅游城市作出贡献。

会议还审议了《三亚市河道治导线管
理办法（试行）》等议题。

市委常委、常务副市长鲍剑，副市长
许振凌、李劲松、何世刚、王铁明、戴玉明
参加会议。

吴岩峻主持召开七届市政府第15次常务会议

审议通过《三亚市法治政府建设
实施方案》等议题

“东方奥斯维辛”的
拷问

在侵华日军第七三一部队罪证陈列
馆，参观者在了解人体实验报告书（8 月
16 日摄）。

《奥斯维辛没有什么新闻》，罗森塔
尔 59 年前的这篇报道让纳粹的罪恶昭然
若揭。

然而，远在 7000 公里之外，中国最北
省会哈尔滨市平房区的一片废墟已默默
伫立 70 余载。这座世界保存规模最大的
细菌战遗址群，有太多日本法西斯的反人
类暴行却鲜为人知——

因为，没有幸存者能活着走出这个人
间地狱。 新华社记者 王建威 摄

3版

市政协近日召开 2017 年度重点
提案督办会，对“关于改善三亚‘代
课教师’待遇的建议”和“关于加快
建设民营养老院的建议”进行面对
面督办。

莫斯科旅行商
为大三亚旅游建言献策


